

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

En Salamanca, un trimestre 3'75 ptas
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67

Número suelto cinco cts.

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias

Jueves 22 de Abril de 1920

AÑO XXXV-Núm. 11.014

INTERESES ECONOMICOS

Los saltos del Duero

Es tema hoy de la más preferente atención, el del aprovechamiento de las fuerzas hidráulicas del Duero, cuestión sobre la que giran los más apasionados comentarios de la prensa española de todos los matices y que ha tomado estado parlamentario con la interpelación del Sr. Calvo Sotelo en el Congreso. El día 13 del corriente, y la declaración del señor ministro de Fomento tardes pasadas en el Senado, de que el Gobierno español abordará sin demora el pleito planteado, manteniendo los derechos de España en esta cuestión internacional.

El radicar en la provincia de Salamanca el emplazamiento de esa colosal captación de las fuerzas hidráulicas, la obra titánica de ingeniería que representará el avance más gigantesco en la utilización de la «chulla blanca» en España, reviste el asunto de un excepcional interés para nosotros.

Ese prodigioso veneno de riqueza, que transformaría por completo el ambiente económico provincial, que desplazaría aquí insospechadas actividades industriales y mercantiles, es algo tan grandioso que nosotros debemos seguir con persistente afán, ya que sería la intensidad vital de la provincia que se convertiría en asienta y receptáculo de florecimientos económicos de los más variados órdenes.

La cuestión internacional que gira sobre la licitud de las concesiones de aprovechamiento en relación con los pactos internacionales, apasiona enormemente en Portugal, estando sin resolver las negociaciones y acuerdos de la comisión mixta de ingenieros y abogados españoles y lusitanos.

El condominio de las dos naciones ribereñas en ese tramo internacional, está regulado por los convenios internacionales de 1866 y 1912, según los cuales, los aprovechamientos hidráulicos del Duero se otorgarán mediante una tramitación especial y el consentimiento conjunto de los dos Gobiernos.

En 1906 parece que se hicieron en España determinadas concesiones de aprovechamiento, y ahora, al tratar de poner en marcha el negocio, con la enorme disponibilidad de numerario que la guerra ha dejado en España y hacer fecundo aquel manantial de energía que se perdía sin eficacia (traducida en potencia de centenares de millones de pesetas), se alega que aquellas concesiones han caducado, pues que Portugal no presta su convalidación.

Antes al contrario, la nación vecina propone que el aprovechamiento se declare libre, no reconociéndose derechos ni preferencias, ni menos reconocer las concesiones hechas al faltar esa condición que ya no puede cumplirse.

Afirman por otra parte que la inmensidad del negocio—próximamente medio millón de caballos aprovechables y centenares de millones de capital empleado—ha puesto en guardia a dos grupos financieros que se lo disputan y que justifican su derecho en los antecedentes jurídicos que hemos expuesto, y sobre esta pugna formidable se teje esa trama compleja y nebulosa, de movimientos en la penumbra, que se adivinan latentes en los artículos de prensa y que saltan desde el campo financiero hasta el mundo político, pasando sobre el terreno legal, español e internacional.

A nosotros, colocados en un plano de absoluta imparcialidad y sin preocuparnos de esas suspicacias de que se hace resorte, no toca más posición a adoptar que la de insistir bromosamente porque se despejen malvolencias y se corten de raíz las tranquilas, obrando todo el mundo, desde el Gobierno y el Parlamento hacia abajo, con diaphanidad y patriotismo, ya que es una provincia entera que exige se le abran las esclusas de su resurgimiento económico, poniendo en claro la situación y que se derrame y propague la intensidad febril del trabajo y la riqueza, con el fabuloso empleo de capitales sobre la provincia de Salamanca.

Sin subterfugios, a plena luz, se ha de resolver la cuestión y rápidamente; no es un derecho privado el que se discute ni el que se falla; es que se salta la impaciencia de esta provincia que clama su redención porque los saltos del Duero son la sangre y el porvenir de Salamanca, que vería multiplicarse a centenares las fábricas (obteniendo la extracción por síntesis química del nitrógeno

del aire, que redimiría a la agricultura española de la esclavitud del nitrato de Chile, la energía eléctrica para el alumbrado, las industrias, los transportes, los motores agrícolas con economía de sostenimiento, etcétera), y pondérese con cuánta razón decimos que no podemos abandonar esta cuestión, paladines decididos de que se ponga la clave cuanto antes y el barreno que irrumpa hacia la vigorización de la economía provincial.

VIDA MUNICIPAL

El día en el Concejo

Decomisos de subsistencias.
Aprovechándose del reducido precio del pan en Salamanca, son muchos los forasteros que continuamente pretenden sacarlo de aquí para llevarlo a sus pueblos respectivos.

Por este motivo todos los días se decomisan cantidades de pan de alguna importancia a la salida de forasteros en los felatos.

Ayer se decomisaron siete kilos, a más de los frecuentes que vienen siendo estos días.

También fueron decomisados tres kilos de embutido, que se pretendían introducir sin adeudar los derechos correspondientes.

El presupuesto municipal.
Habiéndose devuelto, como saben nuestros lectores, el presupuesto municipal, con reparos fundados a varios capítulos, ha de conocer de esas rectificaciones la Junta municipal de asociados para rectificar, si así lo acordara, las extralimitaciones legales, señaladas por el Sr. Gobernador civil.

El síndico Sr. Riesco ha formulado ya su dictamen, y hoy o mañana se reunirán las comisiones de Hacienda y Saneamiento, a cuya competencia afectan los reparos hechos, y para el sábado, a las seis de la tarde, se convocará a la Junta municipal de asociados.

Como es cuestión urgente la aprobación del plan de vida administrativa en el corriente ejercicio económico, para la debida actuación del Ayuntamiento y proceder con toda libertad a desarrollar las iniciativas concebidas, es de esperar que se apruebe el presupuesto definitivo con la mayor rapidez.

LABRADORES - Para el seguro de incendios de vuestras cosechas, pedir condiciones al Subdirector de La Unión y El Fénix Español, D. Andrés Pérez Cardenal. 5-2-5

ASAMBLEA EUCARISTICA

El decorado de la Plaza Mayor y la junta de señoras

La comisión de señoras, que con tanto éxito y entusiasmo trabajan por el mayor esplendor de la magna asamblea eucarística, se reunió ayer en el domicilio de la señora presidenta doña Celia González de Esperabé.

En la junta se acordó en firme llevar a efecto el artístico decorado de la Plaza, con arreglo al boceto aceptado y que ha merecido la más favorable acogida, y por cuyo lucimiento las señoras de la comisión activamente gestionan.

A la reunión asistieron los señores don José Manuel Bartolomé, de la comisión de la asamblea, y D. Matías Blanco Cobaleda, tesorero de la Junta organizadora.

Las señoras recorrerán los comercios recabando donativos para aquel festejo originalísimo y memorable, y los señores mencionados visitarán los cafés, hoteles y establecimientos análogos con idéntica finalidad.

Ayer mismo comenzaron los trabajos, y los comienzos de la suscripción no han podido ser más halagüeños, pues se han suscrito: el café Novelty, con 100 pesetas; Suizo, 100; Términos, 100; Pasaje, 100 y Fornos, 9.

Visitarán también a los dueños de cafés y fondas, que han prometido hacer los donativos correspondientes, reuniéndose previamente al efecto para determinar la cantidad con que han de contribuir.

En la casa de banca de D. Matías Blanco Cobaleda se ha abierto otra suscripción con el mismo fin y que ha sido encabezada con cuantiosos donativos por los ganaderos más importantes de Salamanca, y en cuya lista han de figurar segura y dignamente todos.

Ya lo han hecho los siguientes y por estas cantidades:
Don Antonio Pérez Tabernero, 150 pesetas; D. Francisco Sánchez y Sánchez, 150; D. Alipio Pérez Tabernero, 150; D. Bernabé Cobaleda, 150; don Ventura Sánchez Tabernero, 150;

don Amador Angosto, 50; D. Argimiro Pérez Montaño, 50; D. José Pérez Montaño, 50; D. Antonio Santos, 25; don Julián Coca, 25; D. Anibal Sánchez, 10; D. Manuel de Obes, cinco y don Felipe Carnicero, dos.

Sigue abierta en este establecimiento bancario la suscripción para el decorado de la Plaza.

Los pleitos contenciosos de la Sociedad de Aguas

Como es sabido, la Sociedad de Aguas y Saneamientos impugna en vía contenciosa las providencias del gobernador resolviendo los recursos interpuestos contra varios acuerdos del Ayuntamiento, referentes a contiendas con aquella entidad, providencias que confirman los acuerdos dichos.

El Ayuntamiento se muestra parte en ellos, coadyuvando con la Administración, representada por el señor abogado del Estado; a este efecto, en los dos recursos sobre utilización de tubería vieja y devolución de fianza, está encargado de la dirección por parte del Ayuntamiento el prestigioso letrado y diputado provincial D. Rafael Cuesta, y del de revisión de precios el distinguido abogado y concejal D. José María Lamamié de Clairac y con la representación otorgada para todos estos recursos, al procurador don Blas Santos Franco.

La demanda formulada ante el tribunal provincial de lo contencioso-administrativo, en nombre de la Sociedad de Aguas y Saneamientos, lleva la firma del ilustre jurista don Angel Ossorio y Galarido y la representación el procurador D. José Moratón.

Quisicosas.

Lo de la paz europea aún está por ver. Los periódicos extranjeros temen que puedan ocurrir nuevos hechos sangrientos, a consecuencia de la conferencia de las naciones que actualmente se celebra en San Remo.

Por bien de la humanidad no haya más sangriento extremo, y nadie meta en San Remo un idem o extremidad.

La actriz inglesa Berta Victoria, a la que llevaron una maleta que contenía en billetes 15.000 libras, se encuentra, de resultados del disgusto, en lamentable estado de postración, agravado por negarse a tomar ninguna clase de alimentos.

No con ese peso, con un cuarterón que a mí me llevasen, ¡hoja desazón!
Ahora que esa prójima, si da en no tragar, por falta de libras la llega a diñar.

Según dijeron en la última sesión concejil, el Municipio salmantino hace doce años que no hace la liquidación de sus cuentas.

¿Ya es calmital ¿Verdad?
Aunque sé que allí no hay gangas, edil, al pueblo le afrentas.
O haces un corte de cuentas o haces un corte de mangas.

Se ha comprobado que el canceller von Kapp, protagonista del reciente golpe de Estado en Alemania, huyó de Berlín en un aeroplano.

Rápido como una bala de Berlín salió pitando. Eso es ahuecar el ala pero de verdad, volando.

Celebro que los conciertos de la Sinfónica se lleven a efecto cuando ya está solucionado el conflicto de los del ramo de construcción.

¿Que por qué? Pues porque así no crearán que es una alusión a los conflictos sociales, cuando toquen las huestes de Arbós «Los maestros canteros».

(Como dijo muy formal un conspicuo concejal.)

A propósito de cuestiones obreras. Han solicitado aumentos en sus jornales los obreros de carruajes.

Y he aquí unos que aunque quieran no pueden ir al paro.

Pues que ruéde la cosa.

Jozús y cómo vienes, amigo Tinbalero, con, de sobre las incultas faenas del Chicuelo. Creyendo en sus elogios porque lo dices tú, ¿no se te habrá pegado quizá el aire andaluz?

FACULTAD DE MEDICINA

Las oposiciones a la auxiliaría de Patología Médica

Ayer, a las cuatro y media de la tarde, se constituyó, en la Facultad de Medicina, el tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición a la auxiliaría temporal de Patología Médica, vacante en esta Escuela.

Se acordó que los ejercicios den principio el día 5 de Mayo, a las cinco de la tarde, siendo aquéllos dos. El primero que puede llamarse de

LA SEÑORA

Doña Epifania Moro Ramos

ha fallecido el día 21 de Abril de 1920
a los treinta y un años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos.

D. E. P.

Su desconsolado esposo, D. Rafael Rodríguez Seisdedos (oficial del Registro de la Propiedad); padres: D. Segundo y D.ª Natalia; padre político, D. Miguel Rodríguez; hermanas: D.ª Manuela y D.ª Nieves; hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes,

Suplican a sus numerosos amigos y personas piadosas la tengn en presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver y funeral, por cuyos actos de caridad les vivirán eternamente agradecidos.

Conducción del cadáver: Hoy, jueves, 22, a las cuatro de la tarde.
Casa mortuoria: Calle del Brocense, 12.
Funeral: El viernes, 23, a las diez de la mañana.
Iglesia parroquial: Nuestra Señora del Carmen.
El duelo se despide en la Puerta de San Bernardo e iglesia, respectivamente.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

eliminación, consistirá en contestar durante 45 minutos, como máximo, a tres temas de un cuestionario que contendrá ochenta tésis.

El segundo será práctico, y en la forma que oportunamente acuerde el tribunal.

El cuestionario para el primer ejercicio estará a disposición de los solicitantes en la secretaría de la Facultad de Medicina, desde el día 26 del actual, todos los días lectivos, de diez de la mañana a la una.

Los médicos aspirantes a esta auxiliaría son: D. Vicente Gaité, D. Emilio Firmat, D. Emilio S. Salcedo, D. Pablo B. de Heredia, D. Serafín Pierna y D. Nicasio Cimas.

Del día 1.º al 15 de Mayo podrán recoger los alumnos matriculados oficialmente en esta Escuela las papeletas de examen, previo pago de los derechos correspondientes, en la secretaría de la Facultad.

Junta de subsistencias.

Mañana, por la tarde, se reunirá la Junta provincial de subsistencias bajo la presidencia del gobernador civil, para tratar de la aminación de la tasa de la leche y del abastecimiento de trigo de los pueblos de la provincia.

El reparto de socorros por heladas y pedriscos

Habiendo terminado la Junta provincial de socorros la entrega de los fondos que como anticipo no reintegrable y para obras públicas locales tentan consignados en los respectivos repartos hechos por la superioridad y examinados por la misma, se previene a las Juntas locales de reparto de socorros de los pueblos que a continuación se expresan, que sin excusa ni pretexto alguno han de dar cuenta a esta Junta provincial de la fecha en que han dado principio las obras que cada pueblo tenía solicitadas, y periódicamente cada quince días han de dar cuenta también de la marcha de las mismas hasta su terminación, a fin de que, conociendo la marcha de éstas, pueda la provincial de mi presidencia acordar las visitas de inspección que tenga por conveniente y cerciorarse de que los fondos recibidos han tenido la debida aplicación.

Del reconocido celo de los señores que componen dichas Juntas locales de reparto de socorros, espero cumplimentarán esta circular sin necesidad de recordatorio alguno y les prevego que será inexorable, aplicándose todo el rigor de la ley, incluso pasando el tanto de culpa a los Tribunales contra las Juntas locales de reparto de socorros que no den a esta circular el debido cumplimiento.

Salamanca, 16 de Abril de 1920.—El gobernador, presidente, Ricardo Dacosta Ortega.

Pueblos que se citan: Barruecopardo, Villabuena, Saldeana, Vitigudino, Moronta, Escuernavacas, Barceo y Barceño, Yecla de Yeltes, Molinillo, Cepeda, Cabrilas, Cubo de D. Sancho, Muñoz y Agregados, Boadilla, Garcirrey, Visvís, Ardonilleros y Moral de Castro, Encinas de Arriba, Siete Iglesias, Fresno Alhándiga, Salvatierra de Tormes, Cespadosa, Sorihue-

la, Sanchotello, Ledrada, Peromingo, Navalmaral de Béjar, Palomares de Béjar, Hoya (la), Valdesangil, Fuentebuena, Torres (as), Arapiles, Miranda de Azán y Campo de Peñaranda.

Notas de Sociedad.

Viajes.

Han salido:
Para Madrid y Sevilla en su automóvil, D. Ventura Sánchez Tabernero y su esposa.

—Para su dehesa de Campocerrado, don Bernabé Cobaleda y su hija Nati.

—Para Vitigudino, el abogado D. Severiano Ledesma.

—Para Madrid, donde pasará breves días, el conocido industrial D. José Cordon.

—Para el mismo punto, D. Eduardo Aparicio y D. Enesto Blanco, presidente y vicepresidente, respectivamente, de la Asociación provincial de ganaderos, que en unión de D. Alipio P. Tabernero representarán a ésta en la asamblea de la Asociación general de ganaderos.

Han llegado:
De Bilbao, D.ª Teresa Alonso, joven esposa de D. Arturo García Estévez.

Enfermos.

En el sanatorio de Nuestra Señora del Rosario, de Madrid, le ha sido practicada a nuestro distinguido amigo D. Juan García Gómez una difícil operación quirúrgica, con el mayor éxito, por el doctor Compaired.

Al felicitar al amigo, que pronto regresará a ésta, lo hacemos también al doctor Compaired, que tan preminente lugar ocupa en la Cirugía española.

Natalicio.

Doña Rosario López Iscar, esposa de nuestro querido amigo el administrador de la Caja de Crespo y Rascón, D. Luis Romano Cuesta, ha dado a luz con felicidad una hermosa niña.

Fallecimientos.

En Valencia ha fallecido, víctima de larga y penosa enfermedad, la señora doña Josefa Sánchez Hernández, persona que contó en vida con grandes y merecidas simpatías.

Testimoniamos el más sentido pésame a sus padres, D. Santos y D.ª Rosalía, así como a sus hermanos D. Ladislao y don Santos, secretario y médico de Tejares, respectivamente; D. Eloy, doña Rosa, doña Luisa, D.ª Emilia, D. Teodoro Vicente y demás familia.

—A los treinta y un años de edad, bajo al sepulcro la señora D.ª Epifania Moro Ramos, de bondadosas y caritativas cualidades, y muy estimada entre sus amistades, que lamentan con nosotros tan sensible desgracia.

Nos asociamos al duelo de su afidido esposo D. Rafael Rodríguez Seisdedos, competente oficial de este Registro de la Propiedad; padres: D. Segundo y doña Natalia; padre político, D. Miguel Rodríguez y demás parientes.

En el skating.

Mañana, viernes, tendrá lugar la inauguración de la temporada del Campo de Recreos del Rollo, donde al igual que el pasado año, se dará cita lo más selecto de nuestra buena sociedad.

Durante los recreos una banda de música amenizará la reunión estando abierta una excelente y bien surtida fonda.

Varias.

Nuestro particular amigo el doctor don Nicasio Cimas Leal, exalumno interno de la Facultad de Medicina, adscrito a las clínicas de Patología médica del hospital de la Santísima Trinidad, médico por oposición de la Beneficencia municipal, ha establecido su gabinete de consulta de Medicina general en la calle del doctor Riesco, 63.

Para el próximo mes de Junio se ha señalado el matrimonio de la señorita Leonor Pinat y Rojas, con nuestro particular amigo D. Juan José de Rojas y Vicente, hijo de los difuntos condes de Montarco.

Banquete al Sr. Olivera

Les muchas simpatías con que cuenta el nuevo alcalde, Sr. Olivera, han llenado los pliegos de firmas para el banquete con que le obsequian sus amigos particulares y correligionarios

por haber sido elegido para la presidencia del Ayuntamiento.

Bien merece Fidel Obrera este homenaje de cordialidad y camaradería, pues su modesta sencillez, su silenciosa pero honda labor de concejal, la tradición celosa de constancia y trabajo con que ha llevado su investidura popular, sus méritos bastantes para que se haya visto con entusiasta satisfacción su designación para aquel cargo, si de gran lucimiento y escalón a que llega por su propio valer, también de sacrificio y de responsabilidad.

El precio del cubierto es de diez pesetas, y las tarjetas se expenden en el mostrador de Novelty, donde se verificará el banquete, el día 25, domingo, a la una de la tarde.

LA MAISON FRANÇAISE

Sombreros para señoras Últimos modelos. Plaza Mayor, número 15, principal. Se hacen toda clase de reformas, por muy complicadas y difíciles que sean.

DE LA VIDA NACIONAL

El partido comunista español

De algún tiempo a esta parte se viene notando cierta efervescencia entre las llamadas Juventudes socialistas españolas, cuyos cabecillas no se han ocultado para censurar, y hasta llamar reaccionarios a Pablo Iglesias, Besteiro, Indalecio Prieto y demás conspicuos del socialismo español. El ejemplo de lo ocurrido en Rusia soliviantó los ánimos de dichas juventudes y ya el año pasado impusieron la ruptura con todos los partidos, incluso con el republicano, por considerarlos burgueses, y ahora acaban de publicar un manifiesto declarando su transformación en partido comunista español y su adhesión a la tercera internacional.

En dicho manifiesto, que autoriza el Comité de la Federación nacional de Juventudes socialistas, y que va dirigido a las secciones del Comité, se abomina de los temperamentos de blandura que, a su entender, ha seguido hasta hoy en España el partido socialista, y sin ambages ni eufemismos se traza el ideal y finalidad del nuevo partido en los términos siguientes:

«El partido comunista tiene como único fin la revolución social; realiza todo programa mínimo; de la acción política hace una plataforma de propaganda y de ataque a la burguesía; sobre las ruinas del régimen parlamentario y de la democracia burguesa, desacreditados para siempre; establece el régimen soviético, único capaz de realizar la dictadura que será necesaria mientras la clase capitalista conserve el deseo de explotar el trabajo humano.

El régimen soviético, con sus consejos de economía popular y sus comités de taller y fábrica, es el único que puede realizar la incautación comunista de los medios de producción, su exportación y el reparto igualitario de todos los productos.

El régimen soviético funda sobre sus bases indestructibles la propiedad comunista, fundamento único de la libertad individual.

El partido comunista español tiene como finalidad inmediata realizar entre el proletariado español la propaganda doctrinal y táctica del comu-

Las corridas de Sevilla

(Crónica telegráfica de "El Tímbaro.")

¡CUIDADO CON LOS REVISTEROS!

Sevilla 21 (7,20 n.)—Hoy nos hemos aburrido soberanamente. El cansancio y el tedio nos ha rendido a todos.

Esta cuarta corrida de feria puede catalogarse entre las dignas de celebrarse en Cuenca Villar Moroto o Belchite de Arriba. Jamás como corrida de feria sevillana.

Los toros de Murube han sido mansos; pero mansos perdidos. El primero fue foguero.

Ni Joselito, ni Mejías, ni Manolo Belmonte han hecho nada de provecho.

Todos los espectadores hemos salido pensando en la corrida de mañana, que ofrece las garantías de ser algo interesante. La razón es sencillísima.

El cartel lo compondrán Joselito, Belmonte y Chicuelo.

Los dos primeros no tienen que apuntarse más que fracasos vergonzosos en las corridas que llevan toradas.

Por el contrario, Chicuelo, con sus monumentales faenas de ayer, de las que hasta ahora de la feria.

Mañana luchará con los dos ases de la tauromaquia, y es de suponer que estos dos ases se aprietan bastante los machos si no quieren verse derrotados por el novel matador de toros que, indiscutiblemente, ocupa hoy el tercer puesto en el escalafón taurino y pronto conquistará el primero.

La corrida, pues, anunciada para mañana, que es la quinta, y que es sabido que en toros no hay quinto malo, nos ha hecho olvidar el desastre que acabamos de ver.

Si por acaso algún respetable revisero de esos que figuran como maestros les hablan a ustedes de que los toros como mansos impidieron toda lidia y todo el comienzo de Joselito y Sánchez Mejías, no le hagan ustedes caso. Quizás a algún otro revisero, al juzgar la labor de Mejías, les hablé a ustedes del maletín que perdió en Medina del Campo; tan poco deben ustedes dar importancia a esa pérdida. Tanto José como Mejías han oído pitos, sises y broncas, porque no han hecho nada, y lo único que han hecho fue malo, especialmente Mejías, que toda la tarde se vio encerrado contra las tablas por el toro. Únicamente Belmonte el pequeño, hermano de ese fenómeno que parece que también se eclipsó, ha estado valiente con deseos de trabajar, toreando a veces muy acertadamente con el capote y haciendo lo que ha podido con la muleta pero con desgracia en el pincho.

El público ha salido desazonado. La corrida era inofensiva, aunque mansa, y sólo destaca, hasta hoy, en esta feria de Abril, la figura refulgente y llena de realidades y de esperanzas, que todos conocemos por Manuel Jiménez (Chicuelo).

¡Que venga pronto el día de mañana, en el que Chicuelo peleará al lado de los dos colosos de la tauromaquia! Porque tal y como está hoy Chicuelo, con su adición desmedida y con su arte soberano, será el único medio de poder olvidar el desastre de hoy.

El Tímbaro.

ANOCHE, EN EL SUIZO

Constitución de la sociedad de cazadores.

Anoche, a las nueve, se reunió, en el reservado del Suizo, la sociedad de cazadores de Salamanca, para proceder a su constitución definitiva y a la elección de la junta directiva.

La presidió D. Ramón Cibrán, como mandante del regimiento de Albuera, como presidente de la comisión organizadora, y asistieron los señores don Rogelio López, D. Daniel Arroyo, don Antonio Alfonso Pérez de las Mozas, don Filemón García, D. José Sánchez Sendino, D. Ruperto Martín, D. Luciano Arevalo, D. Feliciano Blanco, don Felipe y D. Ventura Holgado, don Antonio González Montero, don Joaquín Perretta, D. Manuel González Hernández, D. Angel D. Munguez, don José Santos, D. Luis Villalba, D. Manuel Perretta.

Don José Román García, D. Mariano López, D. Saturnino Borrego, don Ignacio Martín, D. Miguel Ramos, don Andrés Rubio, D. Ceferino Pérez, don Cristóbal Puche, D. Santiago García, don Miguel Acosta, D. Antonio Bolaños, D. José Hernández Barrera, don Heliodoro Maillio y D. Clotomiro Gavilanes.

La presidencia manifiesta que la junta organizadora había terminado su actuación, debiéndose proceder urgentemente a la elección de la junta directiva, al efecto de comunicarla al gobernador civil.

A continuación da cuenta de la situación económica de la naciente sociedad, la cual posee hoy en caja 240 pesetas, después de descontar 34 que se han invertido en gastos ineludibles para la constitución de esta entidad.

La junta nombró por unanimidad guardas jurados a Rufino Hernández y Gabriel Benito.

Seguidamente se procede a la elección de la junta directiva, resultando elegida la siguiente:

Presidente, D. Ramón Cibrán; vicepresidente, D. Santiago García; secretario, D. José Hernández Barrera; secretario, D. Andrés Rubio; vicesecretario, D. Feliciano Blanco; contador, D. Manuel Perretta, y vocales: don Felipe Holgado, D. Cristóbal Puche, D. Joaquín Sánchez, D. Joaquín Perretta, D. Antonio González, don Ceferino Pérez, D. Antonio Alfonso

Pérez de las Mozas, D. Miguel Ramos y D. Ruperto Martín.

Finalmente se acuerda que esta sociedad celebre su primera fiesta asistiendo un día determinado al Prado de Panaderos todos los cazadores, para dar libertad a todos los machos de perdiz que tengan enjaulados.

Esta fiesta se titula de la Libertad, por el objeto que la promueve.

La junta terminó a las doce de la noche.

LOS TEATROS

Los conciertos de la Sinfónica.

Siguen despertando creciente interés las dos veladas musicales que la afamada Orquesta Sinfónica, que dirige el eminente Arbós, dará el sábado y el domingo próximos, a las nueve y media de la noche, en el Liceo.

No sólo de nuestra ciudad, sino de otras poblaciones de la provincia, se han recibido encargos de localidades para dichos actos.

Conocen nuestros lectores el programa de las hermosas obras musicales que darán a conocer el primer día, y hoy completamos los datos informativos con la publicación del segundo concierto:

Primera parte.
1.º Egmont (obertura). Beethoven.
2.º Polo gitano (de las Escenas andaluzas). Bretón.
3.º Tristán e Iseo. Preludio y muerte de Iseo, Wagner.

Segunda parte.
Quinta sinfonía (del Nuevo Mundo). Dvorak.
I. Adagio (allegro molto).
II. Largo.
III. Scherzo.
IV. Allegro con fuoco.

Tercera parte.
1.º La siesta de un fauno (preludio). Debussy.
2.º Venusberg (bucanal de Tannhäuser). Wagner.
3.º Danza infernal de los súbditos de Katedey (fragmento del baile El pájaro de fuego). Stravinsky.

He aquí una lista de las personas que hasta ahora han adquirido localidades preterentes para ambos conciertos:

Falcos y platas.—Don Miguel Ascar y amigos, D. Mariano Rodríguez Oliviera y amigos, señores jefes y oficiales de Albuera, Sres. Hurtado de Mendoza y Sánchez Tabernero, D. Bernardo Oliviera, D. Carlos Barrio, Sres. Sánchez Casanueva, D.º Eufrosina Villar, don Torcuato Cuesta, D. Enrique Esperabé, don Manuel Mirat, D. Diego M. Veloz, don Rafael Clairac, D. Antonio S. Colaleda, D. Jerónimo Cid, D.º Luisa Bermúdez, Excmo. Sra. Condesa de Crespo Rascón, D. Julio Ibañez, don Amadeo Santamaría y amigos D. Isidro Borrego, D. Daniel Estévez, D. Diego Hernández, D. Lorenzo Argüeso, don Luis Maeso, D. Agustín Sánchez, don

Bicicleta.

Se vende una, seminueva marca "Alycón". Razón, San Pablo, 53. 8-2

Agentes. Se necesitan para trabajar seguros accidentales a la comisión y sueldo. Zamora, 48, principal, informarán. 5-2

Arriendo. Se arrienda el portal de la casa número 9 de la calle de Sánchez Ruano. Informar a D. Francisco Gil, en la misma. 8-2

Arriendo de pastos. En Robiza de Cojos, se arriendan pastos de primavera y verano, hasta San Miguel, para ganado vacuno, en el cuarto del famoso prado titulado LA TURRA. Informar al guarda de dicho cuarto. 8-6

Pastos. Se arriendan los pastos de primavera de la dehesa de Rodillo, término municipal de Carrascal de Bargas, para 600 cabezas lanaras. Informarán los renteros de dicha dehesa. 15

Pastos de primavera. Se arriendan para 600 ovejales, en la dehesa de Espinarcillo (Tardaguila). Informará el señor montañez de dicha finca. 6-4

Anuncio. Se vende un molino-viento, seminuevo, puede verse funcionando en la finca donde está colocado, a un kilómetro de la estación de "La Tabla". Dirigirse a Ignacio Ferreras, Villarán de Campos. 8-6

Se vende una máquina de vapor "Rústico", seminueva, en perfecto uso, de 25 a 30 caballos de fuerza, pudiéndose ver funcionando, una amasadora mecánica marca "Cuitar". Zaragoza, tomo de doble cilindro con transmisión, herraje de horno y termómetro, y la herraje y castillete para tres pares de piedras. Para informes, en Villar de Peralonso, D. Fructuoso Mangas. 8-3

Arriendo. Se hace de un predio en Guadalupe, cerca de Fuentesauco, mide 60 hectáreas, aproximadamente, en su mayor parte de regadío. Para informes y demás, a D. Teodosio Herrero, en Navia del Rey (Valladolid). 15-5

Camión automóvil. marca "Berliet", cargado con 4 toneladas, en perfecto estado de verde. Puede verse en un garaje Mod-rno; para precio y condiciones, hijo de V. Herrera, curules Quintana núm. 4, Salamanca. 8-2

Aviso importante. Se venden los terrenos de Rollo, desde el depósito de aguas al convento de las Escuelas y desde dicho punto al Alto del Rollo, con fachada al mediodía; es el sitio más sano y el mejor situado de la ciudad. Para tratar con su dueño, camino del depósito de aguas, paso a nivel de la Alameda, primer balcón de la derecha. 8-6

Ganadería brava. Se vende la dehesa de Villagordo y se arriendan sus dehesas. Dirigirse para tratar a D. Francisco García, Ledesma. 8-2

Venta de tierras. En la socampana de Villar. Informarán, farmacia de Villar. 15-11

Cisco. La casa de D. Francisco Peix. Ofrece al público en general sacos de cisco superior, al precio de 275 pesetas saca. Se sirve a domicilio. 8-3

Cooperativo Cívico-Militar. Se necesita un dependiente para la sección de zapatería de esta sociedad, que sea inteligente en el ramo. Los aspirantes pueden pasar por la oficina de la misma de seis y media a siete y media. El presidente. 8-3

daba en inferioridad respecto a los empleados de las líneas de Medina a Salamanca y de Madrid-Cáceres Portugal, lo menos en un 25 a un 30 por 100.

También se acordó proponer a la compañía someter las divergencias de criterio que existieran a la Junta local de Reformas Sociales.

A las seis de la tarde volvieron a reunirse en el Gobierno civil las representaciones de ambas partes, asistiendo por la compañía su director señor Leite y los señores Novaes y Estella.

También concurrió el interventor de la línea señor Meléndez.

En esta conferencia, por ambas partes, se hicieron varios proposiciones, no aceptándose ninguna, por lo cual el conflicto quedó en el mismo estado que antes tenía.

De proseguir el paro un día más, nos dicen que el Gobierno mandará equipos militares para establecer la circulación.

Vida obrera.

Sociedad La Fé.

Se celebró junta general, aprobándose las cuentas del trimestre por unanimidad; se acordó, a la vez, abrir una amnistía para todos aquellos individuos que quieran ingresar en dicha sociedad; se cubrieron los cargos de vocal y revisador de cuentas que había vacantes por renuncia de los mismos, recayendo los nombramientos en D. Guillermo Sánchez Carcedo (para el primero) y en don Manuel Vaquero (para el segundo).

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

COMISION MIXTA

Juicios de exenciones

Partido de Ciudad Rodrigo.

Peñaparda.—Soldados: Silverio Lozano Collado y José García Mateos; excluido temporalmente, Eusebio Amato Hernández; excluidos total: Pedro Pascual Collado y Domingo Pascual Mateos.

Puebla de Azaba.—Excluido temporalmente, Ramiro Hernández López. Puebla de Yeltes.—Soldado, Luis Hernández Estévez; exceptuados: Luciano López Hernández y Carlos Benito Hernández; excluido temporalmente, Desiderio Camisón Hernández.

Puerto Seguro.—Exceptuados: José Martín Sánchez y Sebastián Hernández Juárez; excluido total, Alfonso Barrientos Ponfre; prófugos: Tomás Robles Espinosa, Juan Alfonso González, Ramón Hernández Rodríguez y Fructuoso García Hernández.

Retortillo.—Soldados: Manuel Galache Corredora, José Cabero Andrés y Daniel Tetilla García; exceptuados: Baldomero Juárez Gallego, Facundo Calderón García y Francisco Sánchez Jiménez; excluidos temporalmente: José Andrés Sánchez, José Hernández Cabero y Miguel Méndez Torallo; prófugos: José Manuel Montero Morales, Ber-

TEATRO LICEO

El sábado, 24, y el domingo, 25, a las nueve y media de la noche, DOS GRANDES CONCIERTOS ARTÍSTICOS, por la laureada Orquesta Sinfónica de Madrid,

compuesta de cien profesores por oposición, bajo la dirección del eminente Maestro Arbós. La mejor orquesta mundial.

Se despachan localidades para estos conciertos en la taquilla del Teatro de ONCE a DOS y de TRES a CINCO.

Dr. Imigo Maldonado

Laboratorio de análisis clínicos. Consulta de enfermedades de la sangre.

ANÁLISIS químico, citológico y bacteriológico de orinas, espumas, exudados, jugo gástrico, heces, etc.

ANÁLISIS de sangre. Numeración de elementos y fórmula leucocitaria. Imagen de Arneith. (Investigación muy útil para establecer el pronóstico de la tuberculosis). Hemoculturas. Aglutinaciones. (Reacción de Widal). Fijación de complemento.

Reacción de Wassermann, sífilis en todos sus períodos. Reacción de Weinberg para el diagnóstico de la sífilis.

Análisis bacterio-coprocoprológico. Preparación de vacunas autógenas. Che, fiebre de Malta, infecciones tíficas, paratíficas y coléricas; estereotococcos y estafilococcos. Absoluto rigor científico en los trabajos.

Atención de los compañeros, se remiten tubos esterilizados para la recogida de sangre y otros productos patológicos, cuya recolección deba ser hecha asepticamente.

Consulta de 9 a 11 y de 4 a 7. Quintana, 5 y 7 oral. Teléfono 196-Salamanca

No debe usted preocuparse

por la escasez de artículos ni los precios elevados de los mismos.

En nuestros GRANDES ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR constantemente se reciben partidas de géneros, constituyendo hoy UN GRAN STOCK, que nosotros, deferentes con nuestra clientela, ofrecemos a precios moderados, para lo cual rogamos se sirvan comparar con los de otras casas.

Grandes novedades para la temporada actual. Lencería, sedería, ropa blanca, confecciones, bisutería y paquetería.

PÉREZ Y PARADINAS

mo, la organización de los Consejos de obreros y campesinos, la unión, dentro del credo comunista, de todas las fuerzas revolucionarias del proletariado español.

En realidad, a nadie puede sorprender esta evolución, pues como decía hace poco el ilustre escritor Sr. Pérez Bueno, quien crea que el socialismo ha nacido de la contemplación de una fábrica o de un taller, de las relaciones entre los patronos y los obreros, y que se reduce a una lucha entre pobres y ricos, ese da muestras de un candor bautismal o de una ignorancia supina. El socialismo y su ejecutor, el comunismo, son dos sistemas, que, con un juego mecánico de pasiones y de intereses, pretenden producir la felicidad del género humano.

Una destitución fundamental separa al socialismo utópico reformista de los pasados siglos del socialismo moderno científico, que principalmente se quiere vincular de Carlos Marx; pero la doctrina de éste, a pesar de los revisionismos de los Bernstein, de los Kautski, y de todos los oportunistas alemanes, belgas, italianos y rusos contemporáneos, es tan utópica y tan quimérica, como la del fraile Campanella o la del socialismo de Mazdak, que en el siglo v predicaba en Persia la comunidad de bienes y de mujeres, doctrinas que se extendieron al Egipto, donde era utópica la doctrina que defendía Platón entre los griegos. Y en eso, en un comunismo de esa especie, termina toda doctrina socialista, a pesar de sus tradiciones de aristocracia intelectual.

Pero si a nadie puede sorprender esta lógica evolución, conviene tenerla en cuenta, pues no se llega al triunfo de ese comunismo por campos de rosas, sino por mares de sangre. Es el famoso Lenin quien lo dice en estas palabras textuales: «La tarea requiere las mayores atrocidades y violencias, y serán necesarios mares de sangre para aplastar a la minoría explotadora.» De una cosa pueden ufanarse los comunistas españoles como los de todos los países; de no ser hipócritas. Ellos proclaman la necesidad de una dictadura roja sin ocultar los medios que habrán de valer para implantarla.

A los demás toca meditar y ver el medio de oponer un valladar a este peligro.

La vida en Peñaranda.

El martes se recibió gran cantidad de tabaco, que fué repartido a los expendedores, y, según costumbre nacional, se formaron las divertidas y ya casi clásicas colas, agotándose, a las pocas horas, la aromática mercancía, tan apreciada en estos tiempos de escasez.

A nosotros el espectáculo de la formación de los coleópteros no nos sorprende, porque es pintoresca la que se constituye hace unos días para lograr el pan económico, que, merced a las gestiones de las autoridades, suministra el Ayuntamiento a 55 céntimos el kilo.

En la sesión municipal de hoy se tratará, entre otros asuntos, de este, de capital importancia, y del arreglo de la plaza de toros.

En Rágama, donde reside, ha fallecido la respetable Sra. D.ª Petra González Ruano, que contaba, por sus bondades, con el aprecio de sus convecinos. Su distinguida familia y, en especial su hijo, D.ª María, y su hijo político, don Primitivo Mesonero, querido amigo nuestro, recibían la expresión de nuestro sentimiento.

—Nuestro querido amigo D. José Santana, médico de Bermellar, y su esposa doña Caridad Francia, han visto aumentada la felicidad de su hogar con el natalicio de un robusto infante.

—Regresaron de Madrid, D. Teodoro Jiménez y D. Gregorio Martín.

—Ha fijado su residencia en esta ciudad, donde se propone ejercer su profesión el distinguido doctor en Medicina, don Juan González.

—Tuviémos el gusto de saludar al señor inspector regional del trabajo, D. José González Castro, que había reunido a la Junta local de Reformas Sociales, para darla unas orientaciones referentes a los conflictos sociales que pudieran originarse en esta población.

—Permanecieron unos días en el corte los distinguidos señores D. Francisco Gómez de Liano Andrés y D. Julio Gómez de Liano Junquera.

—Dimos cuenta ayer del telegrama

que recibimos del brillante acto celebrado en honor del exalcalde señor Arce, y por falta de espacio, dada la extensión de la reseña que del mismo nos envía nuestro corresponsal en aquella ciudad, aplazamos su publicación hasta el número de mañana.

—En Valladolid, donde tenía fijada su residencia, ha dejado de existir la respetable señora D.ª Paz Cantalapiedra, dama carinosa que contaba con innumerables afectos, por su afabilidad y sencillez, en esta ciudad.

Acompañamos en su dolor a la familia doliente, y en particular a sus próximas parientes D.ª Elisa Muñoz Rodríguez y doña Pura Gil.

—Para Madrid ha salido nuestro querido amigo el abogado D. Manuel Martín Matallana.

De la velada pro-presos.

Entrega del resultado obtenido.

El señor subdirector de esta prisión provincial, don Pedro Rey Abalos, nos comunica en atenta carta, que la comisión organizadora de la velada en obsequio de los reclusos en esta prisión, le ha entregado la cantidad líquida obtenida del beneficio.

Asciende a 232,40 pesetas, habiendo correspondido a cada uno de los 44 internados en la actualidad, en la cárcel, la cantidad de 5,30 pesetas, donativo que les ha sido entregado.

El señor Rey Abalos rinde, por nuestro conducto, el más expresivo tributo de gratitud a todos cuantos han cooperado a tan altruista y benéfico acto.

LIBRAMIENTOS AL COBRO.

En el día de hoy se han puesto al cobro en esta Delegación de Hacienda los siguientes libramientos:

Don Francisco Castillo, 141,50 pesetas; señor administrador de Correos, 4.116,70; D. Manuel Prieto, 19,30; don Marcial González, 500; D. Antonio Martín, 107; y D. Candido de Tapia, 1.696.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

La huelga ferroviaria de Salamanca a la frontera de Portugal.

Ayer, la inmovilización en la compañía de Salamanca a la frontera de Portugal fué absoluta, no circulando ningún tren.

Los huelguistas acudieron a las once de la mañana y cinco de la tarde al Centro Ferroviario, con objeto de pasar lista.

En ambas horas no dejó de acudir ninguno.

A las once de la mañana se celebró la primera sesión o conferencia para ver la manera de solucionar el conflicto promovido.

La presidió el gobernador civil, y asistieron el Sr. Estella, en representación de la compañía, y la junta directiva del sindicato.

Comenzó el acto dándose cuenta de la orden de la dirección, dirigida a los empleados, y la cual publicamos en nuestro número de ayer.

Los comisionados, al terminar su lectura, declararon que no podían aceptar la proposición que contenía la orden sin previa consulta al sindicato, para que éste adoptase una resolución.

En vista de esta determinación, se dió por terminada la sesión hasta las seis de la tarde, a cuya hora habria ya celebrado el sindicato junta general.

Se efectuó ésta a las cuatro y media, y por unanimidad acordó no aceptar la proposición de la compañía, proponiéndole una fórmula consistente en adicionar al sueldo que actualmente disfruta el personal, el plus de subsistencias que viene cobrando, y sobre esos dos conceptos establecer la cuota ofrecida por la compañía.

Al aceptar esta proposición, se hizo constar que el personal aún que

Subasta. Se celebrará en Ledesma el 25 de actual, a las doce, en el café Mercantil, segunda y última para arriendo del ganado de las corridas de Corpus. 3-2

Ofrecese joven dieciséis años, conocimientos de contabilidad, francés y mecanografía, inmejorables informes. Razón: Sebastián Rodríguez y Compañía, Plaza Mayor, 47. 8-2

Tenedor de libros. Se necesita, de inclinación y aptitudes Razón, Manuel Madrugá, Obispo Jarrín, 2, de doce a dos. 8-2

Oficial. Se necesita uno en la peluquería de Gonzalo Trufero. 8-3

Ama de cría. Se ofrece para criar en su casa. Informar a Juan Manuel Peralta García, en Villaverde de Guareña. 8-3

En la zapatería del Gallo, se venden barras niqueladas, de todos los tamaños y gruesos, soportes, palomillas para escarpantes y vitrinas, como también una palomilla para foco de portada, y una muestra de chapá a dos caras. ¡Todo muy barato! Doctor Riesco, 1. 8-6

Pastos de primavera. En Amatos del Río, se arriendan pastos de primavera y verano para ganado vacuno. Informar a Manuel García, en dicha dehesa. 8-7

Practicante de farmacia. Se necesita para segundo curso. Dirigirse, con informes, a M. Recio, Salamanca. 8-3

Venta de casa. Se vende la señalada con el número 15 de la calle del Azafraán, de esta ciudad. Precio y condiciones, en la librería de Francisco Pablos, Isla de la Rúa, número 1. 8-4

Peluquería. Se traspaasa la más antigua y acreditada de Astorga, establecida en el centro de la ciudad. Para informes, don Conrado Prieto, Plaza de Santocildes, número 4, Astorga. 8-4

Sargento. retirado, Guardia civil, entendido en ganadería, labranza y arbolado, desea ocupación, sin grandes pretensiones. Informar, en Serranos, 31, Julián Fonseca. 8-4

Se necesitan en Castellanos de Moriscos dos personas que se encarguen del cuidado del ganado vacuno. Para entenderse, con D. José Bermejo, presidente de gremio de labradores. 4-2

tres novillas y una vaca, preñadas, de pura raza, holandesa. Informes: Angel Martín, Punteicelo de San Blas, número 53. 8-7

Se venden setenta cabras, en la dehesa de La Rad. Para tratar con su dueño, Cesáreo Hernández, en la misma dehesa. 8-6

Se arriendan pastos de primavera, para 200 a 250 ovejales, en la dehesa de Rozados. Para tratar, con el rentero de la misma, Alfonso Rodríguez. 8-6

Se ofrece para criar en su casa. Informar a Juan Manuel Peralta García, en Villaverde de Guareña. 8-3

Se vende la señalada con el número 15 de la calle del Azafraán, de esta ciudad. Precio y condiciones, en la librería de Francisco Pablos, Isla de la Rúa, número 1. 8-4

Se traspaasa la más antigua y acreditada de Astorga, establecida en el centro de la ciudad. Para informes, don Conrado Prieto, Plaza de Santocildes, número 4, Astorga. 8-4

Se vende una, seminueva marca "Alycón". Razón, San Pablo, 53. 8-2

Se necesitan para trabajar seguros accidentales a la comisión y sueldo. Zamora, 48, principal, informarán. 5-2

Se arrienda el portal de la casa número 9 de la calle de Sánchez Ruano. Informar a D. Francisco Gil, en la misma. 8-2

En Robiza de Cojos, se arriendan pastos de primavera y verano, hasta San Miguel, para ganado vacuno, en el cuarto del famoso prado titulado LA TURRA. Informar al guarda de dicho cuarto. 8-6

Se arriendan los pastos de primavera de la dehesa de Rodillo, término municipal de Carrascal de Bargas, para 600 cabezas lanaras. Informarán los renteros de dicha dehesa. 15

Se arriendan para 600 ovejales, en la dehesa de Espinarcillo (Tardaguila). Informará el señor montañez de dicha finca. 6-4

Se vende un molino-viento, seminuevo, puede verse funcionando en la finca donde está colocado, a un kilómetro de la estación de "La Tabla". Dirigirse a Ignacio Ferreras, Villarán de Campos. 8-6

Se vende una máquina de vapor "Rústico", seminueva, en perfecto uso, de 25 a 30 caballos de fuerza, pudiéndose ver funcionando, una amasadora mecánica marca "Cuitar". Zaragoza, tomo de doble cilindro con transmisión, herraje de horno y termómetro, y la herraje y castillete para tres pares de piedras. Para informes, en Villar de Peralonso, D. Fructuoso Mangas. 8-3

Se hace de un predio en Guadalupe, cerca de Fuentesauco, mide 60 hectáreas, aproximadamente, en su mayor parte de regadío. Para informes y demás, a D. Teodosio Herrero, en Navia del Rey (Valladolid). 15-5

Se vende la dehesa de Villagordo y se arriendan sus dehesas. Dirigirse para tratar a D. Francisco García, Ledesma. 8-2

En la socampana de Villar. Informarán, farmacia de Villar. 15-11

Alcance de Madrid

NOTICIAS DE LA MAÑANA Y DE LA TARDE

Madrid 21 (8,45 n.).

De la presidencia.

Esta mañana visitaron al jefe del Gobierno los Sres. Sedó, Aramburu y Alas Pumaríño. El subsecretario de la presidencia anunció que el Sr. Allendesalazar asistirá esta tarde a la sesión del Senado con objeto de estar presente en la discusión del articulado de los presupuestos.

Añadio que si el viernes da dictamen la comisión mixta de presupuestos, el lunes y martes se podrá discutir y aprobar, y como el miércoles estará el rey de regreso de Sevilla, ese día podrá sancionar los presupuestos y se planteará la anunciada crisis.

—¿Se sancionará también la ley relativa a las tarifas ferroviarias? —Supongo que sí. Y a esperar que pase con esa crisis histórica.

Huelga general en Jaén.

El subsecretario de la Gobernación manifestó a medio día que el gobernador de Jaén le telegrafía dando cuenta que ayer, organizada por los socialistas, se declaró la huelga general en aquella capital. Anoche faltó la luz.

Sin embargo, los elementos de orden han podido cooperar a los servicios, no cesando éstos en absoluto. La ciudad está abastecida. El orden es completo.

El general Miranda.

Se han recibido nuevos telegramas de Santiago, dando cuenta de que el exministro de Marina, general Miranda, continúa en desesperada situación. El doctor Baltar ha telegrafiado desde Santiago, diciendo que ha perdido la esperanza de salvar al paciente, por continuar los vómitos y hemorragias.

El conflicto del pan.

A pesar de la solidaridad acordada por los obreros panaderos con los huelguistas de la fábrica de galletas de La Fortuna, hoy continúan trabajando.

Sin embargo hoy se ha producido el conflicto por falta de harina para la elaboración.

Como Madrid consumiera diariamente 19 vagones de harina y solo se habían distribuido 10, a las diez de la mañana comenzará a faltar pan y desde esa hora se formaron a las puertas de las tahonas las acostumbradas colas que en algunos establecimientos estaban constituidas por más de doscientas personas.

Se promovieron algunos alborotos y una tahona de la calle de Leganitos estuvo a punto de ser asaltada.

Después del medio día las autoridades distribuyeron fuerzas de seguridad para evitar que se produjeran desórdenes.

El ministro de la Gobernación confiere esta tarde con el de Abastecimientos adoptando medidas para la inmediata traída de harina con objeto de resolver el grave conflicto planteado.

En el Congreso.

Gran parte de la sesión del Congreso estuvo muy animada, debatiéndose nuevamente los sucesos de Asturias entre los señores Pumaríño y Menéndez.

La discusión fue pródiga en interrupciones, gritos y campanillazos. En los pasillos se habló de la suerte que correrá el proyecto de tarifas ferroviarias.

Los republicanos anunciaban que mañana defenderá el Sr. Domingo una proposición relativa a la política internacional de España y especialmente a nuestra situación en Tánger.

Senado.

A las tres y media abre la sesión el Sr. Sánchez de Toca, encontrándose en el banco azul el ministro de Fomento.

Orden del día.

Se pone a discusión el articulado de los presupuestos. El Sr. Rodríguez consume el primer turno en contra de la totalidad. Dice que con los gastos introducidos en el nuevo presupuesto como

consecuencia de las nuevas plantillas de los empleados públicos, solo se ha agravado nuestra situación económica sin que se haya remediado la situación de los empleados. Hablando de Marruecos, dice que este problema hay que tratarlo, gastando cuanto sea necesario o abandonándolo.

Tiene censuras para los presupuestos de todos los Ministerios. Después pasa a hablar de la cuestión militar, censurando también los gastos originados con las nuevas plantillas.

El marqués de Cortina consume el segundo turno en contra. El ministro de Hacienda hace el resumen de la totalidad, defendiendo e proceder del Gobierno y de la comisión de presupuestos.

El Sr. Chapaprieta dice que no hará por ahora uso de la palabra a no ser que no esté algún artículo como manda la ley.

El Sr. Durán y Ventosa dice que los regionalistas creen que todo Gobierno que no venga a engrandecer la patria, no se le debe dejar el paso libre del Poder.

Hace historia de todos los Gobiernos que se han sucedido desde 1914 para demostrar que ninguno hizo nada saliente en beneficio de España.

En este presupuesto se había de haber previsto la acción de futuros Gobiernos. Censura duramente toda la obra de este Gobierno y termina diciendo: —Compadezco a los que tengan que tomar el Gobierno cuando yo sotros lo dejéis.

Con media docena de diputados, y encontrándose en el banco azul el ministro de la Gobernación, abre la sesión a las tres y media el señor Sánchez Guerra.

Ruegos y preguntas. El Sr. Saborit se ocupa de la huelga de Jaén, dice que el Ayuntamiento que cuenta con mayoría socialista, ha dispuesto que no se juegue, y las tabernas sean cerradas a las once.

Pues bien; un teniente de alcalde, al tratar de hacer efectivo el acuerdo fué detenido por orden del gobernador.

Cuando el alcalde fué a pedirle su libertad, le dijo el Sr. Gobernador que no le daba libertad, y además, que no le importaba que se debatiera el asunto en el Parlamento, que él tenía muchos amigos diputados. (Rumores).

Demanda el criterio del Gobierno sobre este asunto. El ministro de la Gobernación dice que lo que hay en Jaén es un conflicto de autoridades, pero por lo demás los datos que tienen son muy confusos.

Hace un elogio del gobernador de aquella provincia. Rectifican ambos con alguna extensión.

Continúa la interpelación del señor Menéndez, sobre los sucesos de Moreda.

El Sr. Mendez Vigo hace un cariñoso elogio del gobernador civil de Oviedo.

El Sr. Alas Pumaríño, dice que el obrero asturiano es conservador, pero desde que los elementos socialistas han empezado a intervenir ya no hay paz posible.

Culpa como únicos culpables de los sucesos de Moreda a los socialistas que ciegan a los obreros para hacer su propaganda llevándolos al borde del abismo.

Los diputados socialistas le increpan, y el presidente agita la campanilla.

Censura la actuación del Sr. Llana, como alcalde de Mieres. Los diputados socialistas interrumpen frecuentemente, cruzándose frases que causan la hilaridad de la Cámara.

El Sr. Menéndez dice y no nos cuenta nada de los asesinatos a pobres mujeres, llevados a cabo por la Guardia civil!

El Sr. Alas Pumaríño continúa dirigiendo censuras a los socialistas de Asturias.

Después de la intervención de varios diputados, censurando unos el proceder de los socialistas, elogiándolos otros, según su matiz político, el Sr. Menéndez rectifica, pronunciando un breve discurso con los «latiguillos», ya conocidos, diciendo que España está abocada a grandes perturbaciones que no causan sensación a la Cámara.

(Continúa la información en nuestra sección telegráfica de madrugada).

Véase en 4.ª plana nuestra información telegráfica.

Los mercados de carnes

La nota dominante durante la última semana ha sido de flojedad en la plaza de Madrid. El vacuno mayor perdió de dos a cinco reales en arroba, y hasta doce el mediano; las terneras, excepto las gallegas, que conservan precios, descendieron 10 reales, y los corderos ceden cinco céntimos en kilo.

Se cotiza: cebones, a 179 reales, (a 3,89 pesetas kilo canal); vacas, a 175 y 177 (a 3,80 y 3,85); toros, a 177 y 180 (a 3,85 y 3,91); ganado mediano, a 154 y 160 (a 3,15 y 3,48).

Terneras castellas, a 190, 200 y 210 reales arroba; montañesas, a 170, 180 y 190; asturianas, a 160, 170 y 180; gallegas, a 150, 160 y 170; de la tierra, a 140, 150 y 160.

Los lechales sin variación, y los corderos a 3,70 y 3,75 pesetas kilo canal. La plaza de Barcelona cotiza el ganado vacuno sin variación; el lanar y de cerda en baja, como sigue: lanar segundo, carneros, a 4,50 pesetas kilo canal; ovejas, a cuatro; corderos, a 4,40; extremeño, carneros pelados, a 3,90; ovejas gordas, ídem, a 3,70; corderos machos en lana, a 4,30; corderos lana, a 4,40; cerdos blancos del país, a 3,85; blancos de Valencia, a 3,90; de Extremadura, a 3,40.

También cotiza en baja la plaza de Valencia, siendo sus precios: novillos de primera, a 15 y 12 reales kilo canal; de segunda, a 13,34; carneros capados lana, a 4,20; ídem esquilados, a 3,60; corderos manchegos y merinos lana, a 4,10; ovejas lana, a 3,60; ídem esquiladas, a 3,35.

ABDOMEN

Si su pared abdominal es débil, floja, caída, si está relajada, si sufre de una eventración, dilatación de estómago, riñón flotante u otra afección análoga cualquiera, si quiere usted combatir y vencer la obesidad,

NO GASTE VD. SU DINERO EN PERJUICIO DE SU SALUD entregándose al cuidado de manos inexpertas o poco escrupulosas que más le harán sufrir con sus remedios que de su enfermedad.

A. CLAVERIE

234, Faubourg St Martin, PARIS el eminente especialista francés, tan célebre por la eficacia de sus tratamientos como por la honradez de sus procedimientos, detentador patentado y exclusivo de las famosas creaciones de los

DOCTORES MAMY CLARANS Y BOSSARD DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS aprobadas y recomendadas por las principales entidades médicas de todos los países después de un detenido y concienzudo examen personal, le hará a medida una cintura anatómica rigurosamente adecuada a sus requerimientos, prevista de todos los adelantos de la ciencia ortopédica moderna, elegante, cómoda, higiénica y práctica, con la cual podrá Vd. vagar a sus más arduos quehaceres en una profunda sensación de seguridad y bienestar. El habil y experto colaborador de A. CLAVERIE, el más notable profesional de hoy en día en su género, cuya consumada pericia técnica y práctica ha podido ya ser apreciada por nuestra numerosa clientela española, ha sido enviado de PARIS a SALAMANCA, lunes, 3 de Mayo, Hotel del Comercio, MADRID, miércoles 5, jueves 6, viernes 7, sábado 8 y domingo 9, Gran Hotel, calle del Arenal, 19 y 21, donde recibirá gustoso a cuantas personas deseen someterle su caso, dándosele desinteresada y gratuitamente todos los consejos que puedan serles útiles. Aunque nada deba Vd. adquirir

NO DEJE DE IR A VISITAR E Para ver y admirar nuestros últimos modelos de APARATOS NEUMATICOS IMPERMEABLES. PARA LA CURACION DE LA HERNIA M. DIAS PARA VARICES ORTOPEDIA PROTESIS

Camiones BERLIET para cinco toneladas de carga, con todo, nuevos, llegados de fábrica por carretera. Dos disponibles para entrega inmediata. Automóviles de turismo en venta. Guage Elizalde, Burgos.

Hortelano. Se necesita uno, con urgencia, que e tienda de jardines. En Carrasca de Berregos informarán.

No de V. más vueltas a su cabeza EL MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE GUSTO ES EL Precio 150 pt.

LICOR DEL POLO MEDIO SIGLO DE EXITO ESPAÑOL NO DEJA DE SER POR DENTIFRICO DE LAJANEROS

NOTICIAS

Asociación de Mendicidad.—Donativos recibidos: Doña Pilar Hernández, 16 pesetas, y don Fidel Olivera, alcalde constitucional de Salamanca, 20 kilos de pan decomisado el día 20, y ayer, 21, 16 kilos.

A LAS SEÑORAS

La señorita Calvo participa a su clientela que, por no poder atender todos los encargos, ha aplazado su estancia en esta y recibirá con su gran colección de modelos hoy y mañana solamente.

DR. EUSEBIO DIAZ

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas. Consulta: de once a una.—Avenida de Mirat número 8.

Dr. Quintana

Médico - Dentista Especialidad en enfermedades de la boca. Últimos adelantos en aparatos protésicos. Extracciones sin dolor. Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6. García Barrado, 34, segundo.

Por nuestro particular amigo D. Gerónimo González, de Parada de Rubiales, y para su hijo D. Simón, joven y culto profesor de primera enseñanza de San Fabián (León), ha sido pedida la mano de la bella señorita Victoria Monroy, hija del acendrado propietario de Fresno, en aquella provincia, D. Carlos Monroy. La boda se celebrará en breve. Reciban nuestra enhorabuena.

DR. CIMAS LEAL

MEDICINA GENERAL Dr. Riesco, 63. Consulta, de once a una.

MATIAS LUDENA,

Especialista en enfermedades de la boca y prótesis dentaria. Plaza Mayor, 10, principal.—Salamanca

DOCTOR CORTÉS

Enfermedades de la piel y sifilografía. CONSULTA DE 11 A 1 Calle del Sol (Oriente), entresuelo, derecho

Se nos ruega llamemos la atención del señor presidente del Colegio de Médicos, acerca de la conveniencia de que toda clase de papel de dicha entidad, tales como certificados de defunción, etcétera, etc., se vendan en sitios donde sea posible adquirirlo con facilidad, pues ahora hay muchas personas que si quisiera saben dónde pueden adquirir dichos documentos.

DR. INFANTE

Doctor Riesco, 58 duplicado. Doctor José Méndez Pérez

Del hospital de San Juan de Dios. Enfermedades de la piel y sifilíticas. Consulta: de once a una y de cinco a siete. Varilla, 5, entresuelo

EL 606 Y EL 914

Los inyectan los médicos especialistas en enfermedades secretas y vías urinarias DON RAMON ACEDO, con treinta y tres años de práctica, y el DR. FRANCISCO L. MUELLEDES. Consulte: de nueve a una y de cuatro a nueve. Jesús, 7, Salamanca.

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho las siguientes inscripciones en este Registro civil: Nacimientos: María Pedraz Recio. Defunciones: María Sánchez Martín y Aureliana Hernández Alonso.

La Brillantina India, producto vegetal inofensivo sin tñir devulve en pocos días a las canas su color primitivo, devolviéndolas el jugo perdido causa que las motiva. Cinco pesetas frasco en toda España.

Enfermedades de la vista

Clinica de los doctores Alonso y Salcedo Plaza de la Libertad, núm. 9.—Salamanca. Consulta: de ONCE A UNA.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca.

ANUNCIO

Próximamente terminarse las obras de reforma del edificio de esta institución que impidieron la celebración de las SUBASTAS de lotes empeñados y vendidos, se pone en conocimiento del público que estas se reanudarán el día 2 del próximo mes de Mayo, continuándose todos los domingos y días festivos.

Corresponden a esta SUBASTA los números 37.994 al 38.064 de renovaciones de ropas; del 61.678 al 63.991 de empeños de ropas; del 10.503 al 10.728 de renovaciones de alhajas, y del 95.453 al 96.032 de empeños de alhajas.

Se subastará de nueve a once de la mañana ropas y de once a doce alhajas. Lo que se pone en conocimiento de los interesados de los lotes vendidos. Salamanca, 15 de Abril de 1920.—El administrador interino, José Vía.

Ayuntamiento de Salamanca.

Alcaldía - Presidencia.

ANUNCIO

Habiendo sido aprobados por el Excmo. Ayuntamiento el Sr. Ministro de la Gobernación los arbitrios que sobre CANALONES y PERROS figuran en las tarifas 21 y 22 respectivamente del Presupuesto municipal del año 1919-1920, comunicado así por el señor Gobernador civil de la provincia, con fecha 9 de los corrientes, al Excmo. Ayuntamiento que me honro presidir, éste, en sesión pública celebrada el día 13 del actual, acordó poner al cobro los arbitrios citados, por lo que se pone en conocimiento del público en general y muy particularmente en el de los señores contribuyentes a quienes afectan los citados arbitrios, que los padrones, formados al efecto, estarán expuestos en el Negociado de Arbitrios por espacio de quince días, a partir de la fecha, todos los laborables, de diez a trece, para atender reclamaciones sobre los mismos, y que pasado este plazo, se procederá por los recaudadores municipales a hacer efectiva la cobranza de los correspondientes recibos.

Salamanca, 16 de Abril de 1920.—El Alcalde, Fidel Olivera.

Próximamente oposiciones. Secciones administrativas y Cuerpo Prisiones. Ingreso: 3.000 ptas.

Preparación completa por oficiales ambos Cuerpos y profesor normal. Pueden concurrir señoras. Pidanse detalles a D. Manuel Frutos, Tavera, 4, Salamanca.

Regimiento Cazadores de Albuera, 16º de Caballería.

Necesitando adquirir este cuerpo forraje y alfalfa para el ganado del mismo, se anuncia por el presente para que los que deseen facilitarla, hagan sus proposiciones en la oficina de mayoría.

Salamanca, 17 de Abril de 1920.—El Comandante mayor, Miguel Pérez de Lucas.

Flores y plantas. Bonita colección de plantas, macetas y ramos de flores. Cajón del mercado, núm. 100, panadería.

Se arrienda un portal en la calle de la Isleta de la Rúa. Razón, Palacio Monterrey.

Le pasará desapercibido el invierno

Cuando la calefacción es imperfecta, los inviernos parecen más largos. Cuando se disfruta a todas horas del calor deseado, durante el trabajo, las lecturas, las comidas, las veladas, etc., el bienestar reina en el hogar y los meses de invierno pasan desapercibidos. Instale usted en su casa el sistema más higiénico y seguro de calefacción.

EREBUS

Calefacción Central de calidad. Infórmese enviando este cupón

LA ANÓNIMA INDUSTRIA IBERICA Rambla de Cataluña, 44.—Barcelona. Sírvase enviarme detalles sobre la Calefacción Central EREBUS

Nombre: Propietario - Arquitecto - Industrial Dirección: Población:

José Núñez y amigos. D. Jesús Cañal y Amigos. D. Primitivo Muñoz, señora y viuda de Baso, D. Carlos Romo, don César Angos, D. José Morató y don Joaquín Vargas. D. Acisclo Casanovas, don Butacas. D. Mariano Núñez, Manuel Calzada, D. Mariano Núñez, Manuel José Rodríguez, D. Manuel don Juan José Rodríguez, D. Angoso, D. José Morán, D. Luis Alonso, D. Venancio Martos, D. Fernando S. Angoso, D. José Gombau, D. Manuel Arranz, D. Antonio Mozas, D. Julio García Gascón, don no Mozas, D. Santiago Madriral, D. Alejandro Tavera, D. Tomás M. Baza, don Vicente Andrés, D. Julio Mateos, señor Trufero, D. Francisco Horacio, D. Félix Plaza, D. Luis Maldonado, D. Enrique Noguera, Sr. Rector de Nobles Irlandeses, D. Timoteo Gómez, D. Cándido R. Piniña, D. Manuel García Puente, don Agustín Lázaro, D. Ernesto Bergi don Agustín Lázaro, Sr. Asenjo, Sr. Collos, Sr. Lizasoain, Sr. Federico Brusi, don Pedro Ruano y D.ª Carmen Beato, viuda de Cerezo.

Un rasgo plausible

El aplaudido tenor de la compañía que ha venido actuando en el teatro del Liceo, D. Francisco Cremades, realizó ayer un acto de sincero altruismo, que merece los plácemes de toda la opinión, debiendo ser imitado, a fin de terminar con esa mendicidad infantil que constituye un baldón para Salamanca.

Sobre las siete de la tarde, este estimable actor se vió abrumado por lo menos una docena de niñas y niños que le imploraban una limosna, y en lugar de dar, como generalmente se hace, una moneda, entró con todos en el comercio de ultramarinos de la calle del Dr. Riesco, propiedad de don José García, y los proveyó de un buen trozo de pan, acompañado de un trocito de embutido.

La alegría de los niños fué intensísima. Este procedimiento pudiera contribuir a exterminar este vergonzoso portidoseo, pues en la mayoría de los casos los padres de los pediguños, que son los culpables o responsables de la insana educación que dan a sus hijos, se hallan en la taberna esperando la recaudación obtenida por sus hijos, y dando a éstos la limosna en especie, en lugar de metálico, ellos serían los primeros que retirarían de la vía pública a sus hijos y Salamanca ganaría en decoro social.

Vida religiosa

En San Benito. Dará principio mañana, 23, el mes consagrado a María Auxiliadora, con los siguientes cultos: Por la mañana, a las siete, misa y ejercicio del mes, y a las ocho, misa y rosario. Por la tarde, a las siete, rosario, ejercicio del mes, bendición con S. D. M. y repartidos a la Santísima Virgen, repartidos cada día, una hojita de María Auxiliadora. La iglesia estará abierta de seis y media a diez de la mañana y de seis a ocho de la tarde. La novena empezará el día 14 de Mayo, y la fiesta será el día 23 del indicado mes.

OBRAS PUBLICAS

Han sido aprobadas por el gobernador civil las actas de pago de los expedientes de expropiación de fincas en los términos municipales de Arcediano y Aldeanueva de Figueroa, con motivo de la construcción del trozo segundo de la carretera de Salamanca a Fuentesauco. Se ha elevado a la Dirección general de Obras Públicas, el expediente de D. Tomás Rodríguez Rubio relativo a la instalación de cables eléctricos en Paradinas y Rágame, pueblos de esta provincia, y Rasueros, de la de Avila. Se ha expedido el carnet de aptitud para conducir coches automóviles a favor de D. Eusebio González, vecino de Béjar.

¿Queréis tener hijos fuertes?

Haced lo que los ingleses: Criadlos con GLAXO!

Que como todo el mundo sabe, es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano. Maravilloso para criar y ayudar a criar niños y para alimentar ancianos y enfermos, y pecia mente los del aparato digestivo. El GLAXO no contiene harinas ni drogas que los débiles no digieren; evita y cura los vómitos y la diarrea, no coagula en el estómago y lo digieren los enfermos por agotados que estén, haciendo aumentar de peso rápidamente.

Cuando por desnutrición o enfermedad fr. casen todos los demás medios de alimentación, lo mismo en niños que en adultos, todavía GLAXO podrá salvarlos. Los médicos y las muchas madres cuyos hijos deben la vida al GLAXO pueden atestiguarlo.

Pídase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles. Comprando latas grandes, resulta más económico. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos: Sebastián Tauler y C. Montera, 18, Madrid

Usese el biberón GLAXO, modelo de higiene y fácil alimentación. De venta: Centro Farmacéutico y farmacias, Droguerías: de D. Ignacio Santiago Fuentes, D. Justo Bajo Avila, D. Aureliano Bajo Ruiz, D. Juan José Villalobos y D. Gaspar Escudero y D. Francisco Martín Mateos. Ultramarinos: D. Enrique Prieto Garnacho, D. Andrés Laporta y Sres. Herrero y Compañía.

Representante: Alejandro Hernández Arroyo. Plaza de la Libertad, núm. 2

ANTES DE COMPRAR

visite usted el nuevo establecimiento de JACINTO NIÑO Doctor Riesco, 44 (Plazuela del Teatro Liceo)

y se convencerá que es la casa más surtida y la que más barato vende en la actualidad.

Nuevas remesas recibidas en corsés de los últimos modelos. Sombreros de señora y niña a precios increíbles por lo económicos. Completo surtido en ropa blanca, de buen gusto y clase finísima. Las más altas novedades en artículos para comunión. Grandes fantasías en collares y echarpes de pluma y marabú. Especialidad en bordados, adornos para vestidos, artículos para labores, adornos de cab za, medias, guantes, sombrillas, abanicos y otros muchos géneros que diariamente están expuestos en sus elegantes vitrinas y en sus muy frecuentes exposiciones, que dan ya idea del progreso comercial de Salamanca.

Precios fijos

SERVICIO TELEGRAFICO

MADRID PROVINCIAS-EXTRANJERO

INFORMACIONES DE ESTA MADRUGADA

La desunión de los conservadores y la próxima crisis.

Final de las Cortes. Créditos extraordinarios. El programa liberal. Disensiones entre los conservadores. La reina en Sevilla. Otro crimen sindicalista. Extranjero: La aplicación del Tratado.

Conferencias de las 5 y 7 de la mañana
Madrid, 22.

LAS CORTES

Final del Congreso.

La rehabilitación del infante D. Enrique de Borbón.—Discusión de un crédito. Reanudada la sesión, el Sr. Armiñana apoya una proposición, pidiendo la rehabilitación de la memoria del infante D. Fernando Enrique de Borbón.

El orador justifica esta petición, diciendo que no pueden escatimarse los derechos y honores a los descendientes del infante, que fué injustamente calificado.

Cree que el Congreso no puede cerrar sus oídos en este caso, que considera excepcional.

Excita al Gobierno para que los restos del infante descansen en el panteón del Escorial.

El ministro de Gracia y Justicia contesta que el Gobierno se ocupará de este asunto.

Se toma en consideración la proposición, con el voto en contra de los socialistas y de algunos republicanos.

A continuación se discute el crédito de más de tres millones de pesetas que corresponden al Sr. Junoy, en el pleito ganado en el Tribunal Supremo.

Indalecio Prieto censura que se mezcle este asunto con el crédito para los herederos de Garvey, que asciende a seis millones de pesetas.

Protesta contra ese chalaneo y gitano escandaloso, diciendo que sólo un Gobierno, sin autoridad moral y heterogéneo, puede consentir semejante caso.

Anuncia que los socialistas agitarán todos los recursos parlamentarios para impedir su aprobación.

Pide que se aplaque la discusión de este asunto.

El Sr. Cambó aboga por la necesidad de cumplir las sentencias de los tribunales de justicia.

El Sr. González Llana defiende el dictamen, y lo mismo hace D. Daniel Riu, diciendo que se trata de cumplir una sentencia del Tribunal Supremo, corrigiendo un error de la administración pública.

Indalecio Prieto rectifica, considerando injusta la sentencia del Tribunal Supremo.

Parécete escandaloso que mientras no se cumpla la sentencia que obliga al Estado a pagar las pensiones de las viudas y huérfanos de los que sucumbieron en Cuba, se derrochen millones en cosas como estas.

Los socialistas y republicanos piden votación nominal, y por 71 votos contra ocho se aprueba el dictamen.

Después se discute el relativo al crédito de 6.000.000 de pesetas para los herederos de Garvey, los cuales fueron satisfechos a la administración pública en concepto de Derechos reales.

Saborit pide que se aplaque la discusión hasta mañana y la presidencia se opone a ello.

El diputado socialista impugna el dictamen insinuando que el Sr. Dato debe tener un interés especial en que se apruebe este asunto.

El Sr. Dato interrumpe, diciendo que esa manifestación constituye una inexactitud y una insidia.

El Sr. Saborit: Este asunto fué defendido por altos elementos del partido conservador y el Gobierno ha obrado bajo la coacción moral del Sr. Dato.

Promuévase un ligero incidente entre los señores Prieto y marqués de Villabragima por una interrupción del primero, y oportunamente lo corta la presidencia.

Se suspende este debate, levantándose la sesión a las ocho y media.

Final del Senado.

El articulado de los presupuestos.

El Sr. Sánchez Toca declara que terminada la discusión de los presupuestos, se procederá a discutir los votos particulares, según se vayan debatiendo los artículos.

Comienza la discusión de una manera lenta, protestando el Sr. Chapaprieta de que estando prohibido presentar enmiendas que signifiquen aumentos de gastos, habiéndose negado hasta la lectura de las mismas, háyase aceptado ahora una enmienda que significa un aumento de 3.000.000 de pesetas.

Pide que se autorice al Consejo para que amplíe hasta medio millón el crédito para la extinción de la langosta.

El Sr. Garriga solicita que se faculte al Gobierno para realizar un empréstito, dedicado especialmente a la reconstitución nacional.

Queda desechada.

El marqués de Cortina defiende otra enmienda sobre la conversión de la deuda exterior en interior.

El ministro de Hacienda acepta parte de la enmienda, suspendiéndose la sesión a las diez y media para reanudarla a las once y media.

A dicha hora principiase discutiendo las disposiciones complementarias del articulado hasta aprobarlo totalmente.

Los señores marqués de Alhucemas y Cortina ofrecen sus votos para que el Gobierno mantenga el articulado en la forma aprobada por el Congreso en lo que respecta a la intervención civil en Guerra y Marina.

El Sr. Sedó coincide con estas apreciaciones.

Deséchase el voto particular del general Luque y se produce un largo incidente porque el conde de Moral de Calatrava protesta de que la comisión le aceptó la enmienda sobre el ascenso de los jueces de primera instancia y ahora resulta que no figura en el articulado.

Como pide votación nominal, el Gobierno propone a la Cámara que se acepte la enmienda, lo cual origina una gran algarabía.

El senador Émiga y Massó pide que dentro del crédito para el funcionamiento del Tribunal Supremo, se establezca la sala dedicada a la resolución de los asuntos relativos al régimen foral.

El Sr. Bas, por la comisión, se niega a la petición del senador, y éste se lamenta de que habiéndose aceptado lo divino y lo numano, no se respeten con cariño las costumbres arraigadas en varias regiones.

Se desecha esta enmienda y otra del Sr. Marín de la Bárcena, pidiendo la creación de una sala de lo contencioso en el Supremo.

Después de intervenir el marqués de Alhucemas, se desecha el voto particular del Sr. Garriga sobre el derecho foral.

Vótase nominalmente el voto particular del Sr. Bárcena, pidiendo aumentos para el Magisterio.

Igualmente se desestiman otros, quedando aprobada la base segunda.

Se discute la base tercera, promoviéndose un largo debate, en el que intervienen varios senadores.

Se discute la base tercera, promoviéndose un largo debate, en el que intervienen varios senadores.

Voticias del día.

MADRID

La unión de los liberales.—No hay unidad conservadora.—Indicaciones del Sr. Maura.

Anúnciase que el Sr. Alba regresará a Madrid mañana, marchando el sábado a Barcelona para asuntos particulares.

Regresará de esta población el lunes y entonces se reanudarán las conferencias entre los primates liberales, para la confección del programa político.

El marqués de Alhucemas ha telegrafado al alcalde de Santiago de Galicia, rogándole que le telegrafe diariamente sobre el estado del general Miranda.

—A pesar de los anuncios de la huelga de panaderos, estos han entrado hoy al trabajo, creyéndose que se logrará solucionar el conflicto.

—Los conservadores mauristas siguen diciendo que la falta de unidad entre los conservadores de distintos matices imposibilita que sean ahora Poder.

Dicen que la única solución de la crisis es el advenimiento al Poder de los liberales.

Interrogado el Sr. Sánchez Guerra, ha declarado que es inexacto que sea enemigo de la concentración conservadora.

Apelo—ha dicho—al testimonio del Sr. La Cierva, que se halla presente.

Este hombre público asintió a lo manifestado por el Sr. Sánchez Guerra, diciendo que precisamente su opinión es absolutamente contraria a la que se le atribuye.

Un significado maurista asegura hoy que D. Antonio Maura, habiendo en su casa con varios amigos íntimos, decía que quienes tuvieran asuntos en el ministerio de la Gobernación, debían proceder a ponerse de acuerdo con D. Luis Silveira.

Esto parece confirmar que después de sancionados los presupuestos, obediendo la indicación del Sr. Maura, abandonará la cartera de Gobernación el Sr. Prida.

Los liberales, sin distinción de grupos, dicen que es preferible ahora, a toda otra situación política la continuación del Sr. Allendesalazar, demostrando con esto que no han realizado la unión con el propósito de escalar el Poder, prematuramente.

PROVINCIAS

JAEN

Continúa la huelga.

En el mismo estado que los días anteriores persiste la huelga, provocada por el alcalde, que es socialista.

El gobernador ha publicado un bando exponiendo las medidas adoptadas para asegurar el abastecimiento de la ciudad.

Contra el alcalde.

En la sesión del Ayuntamiento, celebrada anoche, se adoptaron algunas precauciones, pues se trataba de aprobar la conducta del alcalde por el cierre de tabernas y de las casas de juego.

Uno protestó contra la conducta del alcalde y el público le dió un tremendo abucheo.

SEVILLA

La marcha de los infantes.

Han partido de esta capital los infantes, hijos de los reyes.

Momentos antes de salir el tren los andenes se veían completamente invadidos por un inmenso gentío.

Acudieron también todas las autoridades y comisiones de todos los centros y sociedades.

El vagón que ocupaban los infantes fué materialmente (lleno de flores.

La despedida fué cariñosísima, pronunciándose muchos vivas a España, los reyes y a la familia real.

Los infantes saludaron emocionados a la concurrencia, y la despedida resultó imponente por el entusiasmo que se desbordó en la muchedumbre.

—En una casa de la calle de las Galeras, un casero expulsó a un inquilino que le aduaba varias mensualidades.

Con este motivo, al enterarse los demás vecinos, promovieron un fenomenal escándalo, pretendiendo lynchar al casero.

SAN SEBASTIAN

Importante robo en una joyería.

Esta tarde se cometió un robo en la joyería establecida en la calle de Garivay, llevándose los labrones alhajas valoradas en 30.000 duros.

Inmediatamente se ordenó la detención de dos dependientes.

La opinión se muestra alarmada por la frecuencia con que de dos meses a esta parte se vienen cometiendo robos, los cuales antes eran rarísimos.

VALENCIA

Estado del gobernador.

En el despacho del gobernador civil de esta provincia se reunieron las comisiones de patronos y obreros, pero como los primeros no llevaron poderes de sus compañeros, no se pudo tomar ningún acuerdo.

Volverán a reunirse nuevamente.

—El gobernador ha mejorado bastante, pero los médicos insisten en que debe marcharse a Madrid para su total curación.

SEVILLA

Crimen sindicalista.

Estando discutiendo varios obreros, se cruzaron entre ellos algunos disparos, resultando muerto uno llamado José Flores Vázquez.

Créese que se trata de un crimen sindicalista, y se asegura que un individuo del sindicato se presentó a cobrar la cuota del muerto, y como éste se negara a pagarla, le disparó un tiro, matándole.

ALICANTE

Los conflictos sociales.

Se ha solucionado en Santa Pola la huelga de pescadores que van a la costa de Larache.

—Continúa en el mismo estado la huelga de tipógrafos, teniendo que dejar de publicarse algunos periódicos.

CADIZ

Trigo argentino.—Nombramiento de Alcalde.

Ha llegado el vapor «España» con 500 toneladas de trigo, de las cuales 235 se destinan a Cádiz.

—El Ayuntamiento, por mayoría de votos, ha elegido alcalde a don Francisco Closet, conservador de tista.

BILBAO

La subida del pan.

El asunto de la elevación del pan continúa apasionando los ánimos. Créese que el Gobierno rechazará la propuesta de la Junta provincial de Subsistencias, elevando el precio diez céntimos en kilo, cuando el alza que se solicitaba era sólo de cinco céntimos.

ZARAGOZA

El precio de las harinas.

El Ayuntamiento, en la sesión que celebró anoche, dedicada al abastecimiento de harina de la ciudad, aprobó en principio la fórmula propuesta por los harineros de que

los fabricantes entreguen las harinas a dos precios y en cantidades iguales. Una a 69 y otra a 75, logrando un promedio de 72 pesetas.

Con esta tarifa se elaboraría dos clases de pan. Una a 65 céntimos kilo y otra a 75.

No obstante se mantiene el acuerdo de proceder a la incautación de las harinas.

Se realizan activas gestiones cerca del ministerio de Abastecimientos para que resuelva las peticiones de los harineros.

TOLEDO

Suicidio de una anciana.—Descarrillamiento del mercancias.

En el pueblo La Guardia, una anciana de setenta y seis años llamada Petra Pedraza, se suicidó ahorcándose.

La desgraciada mujer había intentado suicidarse repetidas veces.

—En el apeadero Las Yeguas, de la línea de Aranjuez a Madrid, descarriló el tren mercancias, matando al obrero Teodoro Macario y destrozándose algunos vagones.

MALAGA

Hallazgo de un cadáver.—Robo en un cortijo.

En la plaza de Malagueta, ha aparecido el cadáver de un joven de 20 años, el cual no ha sido identificado.

Este suceso aparece envuelto en el mayor misterio.

—En el cortijo titulado Mijas, penetraron unos bandoleros, los cuales maniataron al cortijero, robándole una fuerte cantidad.

El cortijero logró desahirse de las ligaduras, denunciando el hecho a los vecinos.

Los ladrones se dieron a la fuga.

ALMERIA

Arribada de un yate inglés.

Ha fundeado en este puerto el yate inglés «Leverdy», procedente de Alejandría y propiedad de lord Tregarol.

Viajan en él varias señoras inglesas y muchos aristócratas.

Se proponen visitar toda Andalucía.

SEVILLA

La estancia de la reina.—Festival infantil.

La reina D.ª Victoria salió del alcázar a las cinco de la tarde, paseando por las Delicias y Triana.

El público no cesó de vitorear a la egregia señora.

Mañana visitará la Asociación de la Caridad; por la noche estuvo en la caseta de la feria del Ayuntamiento, presenciando el baile del mejor cuadro artístico andaluz.

—Se ha celebrado el festival infantil, repartiendo el Círculo Mercantil 600 meriendas a los niños y bonitos juguetes.

GUADALAJARA

Fábrica de harinas destruida.

La fábrica de harinas establecida en Mora, distante cuatro kilómetros de esta capital, ha sido destruida por un incendio.

Las pérdidas son enormes.

EXTRANJERO

SAN REMO

El Consejo supremo.—Fronteras rectificadas.

El Consejo supremo aliado, en la reunión de ayer, reguló las fronteras de Turquía.

El día 10 de Mayo recibirá la delegación otomana los preliminares del tratado de paz.

Serán enterados de los territorios que se desmembrarán a Turquía, debiendo comprometerse a dar la más absoluta aquiescencia para las decisiones que se tomen sobre las zonas de influencias francesa, italiana y británica.

Se acordó que Batoun vuelva a ser un Estado libre, sirviendo de limite la desembocadura del Kurdistán.

Se redactó la contestación a la Liga de las Naciones sobre el mandato de Armenia.

Para el presupuesto del nuevo Estado le ayudarán con anticipos Francia, Inglaterra, Italia y el Japón.

También se rogó a los Estados Unidos que presten su concurso.

Comisiones militares y navales.

El Consejo supremo, con asistencia de los peritos militares y navales, trató de la composición de las comisiones interaliadas militares, navales y aéreas en Turquía.

Dichos peritos han dado instrucciones al comité de redacción a fin de que este facilite las necesarias indicaciones para la fijación de los artículos del tratado referentes a esos asuntos.

Seguidamente el Consejo estudió la cuestión de la amplitud de facultades que han de tener dichas comisiones, acordando que podrán ejercer el derecho de requisas.

Por último, solucionó la cuestión de Kurdistán.

FRANCFORT

Sustitución rectificada.

Es inexacta la sustitución del general Denetz por el general Vitalong.

El general Denetz volvió a Wiesbaden al frente de su división.

Esta ha sido relevada por la primera división, procedente de Nancy, mandada por el general Vitalong.

PARIS

Llegada de Clemenceau.

Procedente de Egipto, ha llegado el expresidente del Consejo de ministros, Mr. Clemenceau, completamente restablecido.

El insigne estadista se ha negado a hacer declaraciones.

VIENA

La comisión de reparaciones.

La comisión de reparaciones ha declarado que está dispuesta a solucionar la cuestión de las reparaciones que estipula el tratado de Saint Germain, sin esperar su ratificación.

BERLIN

No hay golpe de Estado.

Parécen completamente desvanecidos los temores relativos a un nuevo golpe de Estado.

No obstante, los periódicos liberales siguen hablando de posibles intentonas.

El periódico «Worwaerts» reproduce la nota del mariscal Von-Der Goltz aceptando su participación en el reciente golpe de Estado.

La brigada de Marina de Erhart, que se halla en el campamento de Munster, ha publicado una nota diciendo que, consta e 4.500 nombres de cuales quinientos son oficiales.

Estos acatan las órdenes del ministro de la Guerra, pero niegan a ser disueltos el día 10 de Junio.

La brigada hace ejercicios y maniobras diariamente, lo cual guarda poca relación con los preparativos de disolución.

LISBOA

Llegada de Marconi.

A bordo del yate «Electra», ha llegado Marconi, recibiendo a bordo al ministro de Italia y al de Marina portugués, que acudió a saludarle en nombre del presidente de la República.

ROMA

Nombramiento de prelados españoles.

El Pontífice ha nombrado arzobispo de Valladolid a monseñor Gandasegui, obispo de Segovia, y arzobispo de Valencia a monseñor Casanova, obispo de Barcelona.

También ha nombrado obispo de Barcelona a monseñor Guillamen, obispo de Córdoba, y obispo de Málaga a monseñor García, actual obispo de Olimpo.

MILAN

La huelga general.

La Confederación general del trabajo ha reprochado las huelgas desordenadas que se han planteado, habiendo enviado representantes a los lugares donde la huelga es más intensa, con objeto de ejercer una acción directa sobre las masas.

En ese sentido, la dirección del partido socialista en la Confederación nacional del trabajo y el grupo parlamentario socialista han declarado que la huelga se votó para mantener una estrecha y rigurosa disciplina, condenando las iniciativas individuales.

BERLIN

Oficina de reclamaciones.

En el Ministerio de Reichswekzt se ha creado una oficina para recibir quejas y reclamaciones relacionadas con el golpe de Estado de Kapp.

LONDRES

Cumpliendo el reglamento.

Los empleados de correos, telégrafos y telefonos, han acordado cumplir estrictamente el reglamento

to hasta que se les atiendan las reclamaciones que tienen hechas.

BEGRADO

Sublevación de los magdiaros.

La oficina de la prensa yugoeslava, comunica que ayer se amotinaron los habitantes magdiaros de Supotiera, provincia ulaska, atacando los puestos de policía, matando a tres e hiriendo a diez agentes.

Se restableció el orden, siendo detenidos los amotinados.

Estos denunciaron a los cabecillas del movimiento, quienes, al ser también detenidos, rebelaron los sitios donde tenían los depósitos de armas y municiones.

El motín fué preparado y organizado por la asociación nacional magdiar.

—Comunican de la frontera que las fuerzas magdiaras halláanse concentradas en la línea de reparación, preparándose a franquearla.

WASHINGTON

El representante yanqui a San Remo.

El ministro de Negocios extranjeros ha ordenado al embajador de los Estados Unidos en Roma, que asista a la conferencia de San Remo pero sin tomar parte en las discusiones.

BERLIN

Ministerio reorganizado.

El ministerio Reichswekzt va a ser reorganizado para regularizar la situación general.

El actual jefe de la división del Ejército del ministerio bávaro, Scotk, sigue propagando rumores sobre un complot, comunista, cuyos jefes principales son tres comunistas, los cuales han sido detenidos.

RIVERA

Cotizaciones de valores y cambios en el Banco Mercantil de esta plaza.

DEUDAS DEL ESTADO		Omn. Ver.
-------------------	--	-----------